

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIV

ALMERIA - Viernes 23 de Junio de 1.933

Número 24.978

## NUESTRAS FIESTAS ¡Hombre, tiene gracia!..

Al entrevistarse el miércoles los representantes de la prensa local con el alcalde señor Sánchez Moncada, les dió la noticia de que había convencido al presidente de la Comisión de festejos señor Ortiz Estrella para que no abandonara su cargo. La noticia tiene importancia, porque de seguir en sus trece dicho presidente, es indudable que nuestras niñas bien y nuestros pollos y aún algunos viejos ballangueros se quedaban este año sin las clásicas fiestas que tantos jolgorios le traen. El señor Ortiz Estrella demostró el año pasado un esfuerzo tan grande de voluntad en organizar los festejos, sin que el Ayuntamiento cooperara a ellos con sus fondos, que no es fácil encontrar otra persona que lo pudiera sustituir. Se hizo tan acreedor al aplauso que nadie se lo regateó y que bien merecido hubiese sido un gran homenaje. Los que somos viejos y hemos tomado parte en organizaciones de fiestas, sabemos la importancia que representa el aunar voluntades, el evitar discordias. La cruz de mérito nos parece poco para recompensar los esfuerzos titánicos que hay que realizar para lograr un éxito, y éxito rotundo fué para dicho señor el que llevara a cabo sin la aprobación municipal un programa que si no de extraordinario, se pudo conceptuar como algo corriente y que llenó su lugar.

Al pasar por nuestra imaginación lo que sucedería en el presente año con nuestros tradicionales festejos, una duda se albergó en nuestro ánimo: si se encontraría el señor Ortiz Estrella con la misma voluntad, con las mismas energías necesarias para llevar a cabo el milagro que realizó el año anterior. Porque si faltaba su cooperación tizada y al mismo tiempo demostrativa de una gran paciencia, era indudable que nos quedábamos sin fiestas. Y esos temores se hicieron realidades al leer la reseña de la última sesión municipal, en la cual a los primeros obstáculos surgidos quiso renunciar a su cargo el señor Ortiz Estrella. Su desistimiento de esa actitud nos congratula, porque nos hace renacer las esperanzas de que no se van a quedar sin fiestas las niñas bien y los pollos al

chiquillería andante, tan dispuesta siempre a tomar parte activa en los festejos públicos.

Entre las muchas lamentaciones que a diario nos hace arrancar ese precario estado de las arcas municipales, que a pesar de tener cada vez más ingresos los gastos aumentan en mayor escala, una de esas lamentaciones es la de que no se pueda consignar cantidad alguna para contribuir a estas expansiones populares, que en todos los pueblos existen y que son costeadas, como antes sucedía entre nosotros, por sus respectivos Municipios. No comprendemos esa situación porque atraviesa el nuestro. ¿Cómo antes con menos entradas se podía atender a reformas locales y a esas nuestras fiestas y ahora ni una ni otra cosa se puedan realizar? No tiene otra explicación, por lo menos nosotros no la encontramos, sino el aumento de los gastos. Por eso, al confeccionar los nuevos presupuestos, se deben disminuir éstos para que varíe la situación económica de la Corporación municipal. Pues si de otro modo se hace y se siguen ampliando los gastos, después de tanto impuesto como soporta el vecindario y del reparto vecinal que se está confeccionando, se van a tener que inventar otros medios recaudatorios, que en verdad no sabemos si los podrá conllevar el elemento contribuyente.

Nos parece, pues, bien que haya desistido el señor Ortiz Estrella de su renuncia a la presidencia de la Comisión de festejos y le animamos a su árdua labor de preparar un programa, siquiera como el del año anterior. Aunque dice el adagio que nunca segundas partes fueron buenas, nosotros esperamos de su habilidad aún mayor triunfo que el año anterior, si como es de esperar encuentra buena ayuda en todos los elementos que han de hacer sus aportaciones para no dejarlo deslucido. Y para el año que viene que no se deje de consignar una prudente cantidad para la celebración de nuestras fiestas agostinas, pues de lo contrario, llegará un día en que tuvieran que desaparecer, porque los milagros no pueden subsistir.

Número de ocho páginas

### Una herramienta

Al grupo de periodistas que hablaba con Lerroux en los pasillos del Congreso se agregó cierto redactor de «El Sol», famoso por su mala intención política. Pronto, en tono de humorismo amable, le echó en cara don Alejandro la forma en que tergiversaba el sentido de sus declaraciones políticas, a lo que repuso el repertero, defendiéndose:

—Yo lo que hago es sacar el partido que puede a sus palabras, tirando el hilo hacia el sitio que me conviene. Usted que es maestro en la profesión, no me negará que eso es periodístico.

—Claro, claro—sonrió don Alejandro.—También la gonzúa es una herramienta...

### ¡Rusos!

Para estrenar en el Duque, de Sevilla, la famosa zarzuela de Sorozabal «Katluka», se formó una compañía muy disrita, que salió en autobús para allá. Pero no contaba con que la Prensa sevillana no publica nada relacionada con aquel teatro y que la propaganda única habían de ser los cartelones colocados a la puerta del local.

Y ocurrió que los sevillanes leyeron una mañana: «Teatro del Duque. Empresa Zurratuqui. Director artístico, Francisco Lygorri. Estreno de la zarzuela de Sorozabal, «Katluka». Protagonistas: María Luisa Adressan y Enrique Zarte... Y los que leían los cartelones, se decían:

—Zurratuque... Lygorri... Sorozabal... Adressan... Zarte... «Katluka»... ¡Totos ties son rusos!

Y la noche del estreno se hicieron seiscientos pesetas... y a los dos días, ¡a Madrid todo el mundo!

### A propósito de Adressan

La excelentísima tiple, cantante María Luisa Adressan, de la

que hacemos mención en la nota anterior, no se llama Adressan, sino, más castiza, aunque menos «artísticamente», García. Adressan, es el nombre de arte; pero ni siquiera el que quiso ella adoptar para actuar ante el público. María Luisa quiso llamarse Dresán, a secas; sin la inicial, ni las debles, en homenaje a su padre, que se llamaba Andrés, Dresán: Andrés, al revés.

Debutó esta señorita ante el micrófono de Radio Catalana, su primera actuación, en los tiempos en que nuestro colaborador Domingo de Fuenmayor llevaba la dirección artística de aquella emisora, ya desaparecida. Y la tiple le comunicó por teléfono el nombre con el cual quería figurar en los programas. Fuenmayor no la entendió bien o se confundieron en la imprenta, el caso es que, hoy día, la señorita María Luisa García, que quiso llamarse María Luisa Dresán, es conocida por María Luisa Adressan, hace «La mujer rusa» y la toman por moscovita a la sombra de la torre del Oro...

### Estamos satisfechos

El periódico del director en cuestión, era muy pobre y no atraía, ciertamente, la atención de los anunciantes, con lo que, siendo menguados sus ingresos, su tirada no lo era mucho menos y, por ende, no conseguía nunca la obtención de una esquila, pues que insertarla en tan afónico órgano, era como no comunicar a nadie la defunción.

Sin embargo, cierto día consiguió publicar, en primera plana, una esquila de las de mayor tamaño. En la edición de aquel día, y también en primera plana, el artículo de fondo, tratando de no se qué mejora conseguida en no se qué calle, se titulaba de esta ingenua manera:

«¡Estamos satisfechos!»

No hay que decir que los lectores, menos ingenuos, relacionaron la satisfacción con la esquila, y hubo gran jerga en el cañal, al que concurría el periodista, a su costa.

## KALEIDOSCOPIO

### Horas parlamentarias

#### Pero ¿qué es esto?

Per fin llegó lo inevitable, lo que todos estábamos esperando que se produjera de un momento a otro, lo que tanto temíamos y deseábamos a un tiempo, para ver si ello daba lugar a que se adoptara alguna actitud enérgica por los que estaban obligados más directamente a ello: en pleno salón de sesiones, tres diputados se han pegado de bofetadas, sin que bastara a impedir la colisión los esfuerzos de los compañeros de legislatura más próximos.

No quiero entrar en el fondo del asunto. Hombres son cuantos han

Intervenido en él, sujetos a los movimientos pasionales del momento, y no se les pueda anatemi- zar por que se han dejado llevar de su temperamento más o menos impulsivo. Lo que hay que señalar es la imprevedible necesidad de que los ánimos se serenen y los miembros de la Constituyente vayan al Parlamento investidos de la máxima serenidad, impre- cindible para el cumplimiento de la alta misión que les está encomendada.

Es inexplicable cómo se ha podido llegar a esto. Las discrepancias ideológicas, las exclusiones en los partidos, las controversias políticas, no puede considerarse nada que se han de resolver mejor y más satisfactoriamente con dos o tres botatadas en los carriles adversarios. Es clásico el «Pogo, pero escucha»; ahora que estos pa- dras de la Patria han decidido no oírse las razones y acudir a los puños.

El incidente ha sido lamenta- ble. Y dañoso para el régimen par- lamentario al venir a comenzar el poco valor que conceden al li- bre intercambio de opiniones los que suponen que un buen golpe en la nariz del antagonista tiene mayor eficacia que un discurso de dos horas, pletórico de razoná- mientos suaves. Convertir el he- miciclo en un «ring», las discusio- nes en «match» y los oradores en campeones de Pacraño, podrá ser muy entretenido para el públi- co de las tribunas, que va a ver si hay «hate», pero es desmora- zador para la masa republicana y destruye los cimientos de la insti- tución parlamentaria.

Claro que todavía es peor que el incidente ver la poca importan- cia que los parlamentarios le han dado. Apenas si unos leves comen- tarios se han suscitado en su tor-

no, y ha faltado el tono de anate- ma sistemático contra los que de tal forma han faltado al respeto que la Cámara merece. Incluso su Pre- sidente, una vez concluido el com- bate empeñado, se limitó a decir al señor Ortega y Gasset (don Eduardo) que estaba en el uso de palabra cuando se produjo la co- lisión:

— Puede su señoría proseguir el discurso.

Esto será tan estolico y admira- ble como el famoso «Declamamos ayer».

Pero no es la actitud que en aquella solemne ocasión correspon- día adoptar a quien como el señor Batailo ha sabido guardar siem- pre colosalmente los prestigios del Parlamento. Una condenación de la acción violenta, una llamada a los protagonistas del episodio pa- ra reconvenirlos y hacerles vol- ver a la concordia resta en mal me- mento, algo por ese orden era lo que se esperaba de don Julián y que, lamentablemente, no hizo.

Aún no es tarde para ello. An- tes de que se produzcan más dole- rosos episodios, es preciso poner un freno a este desbordar de las pasiones. Porque si no se consi- gue, habrá que pelear separados los bancos de cada minoría y una tela metálica más tupida y resis- tente que la que se colocó en la tribuna pública cuando aquel pe- bre deficiente mental arrojó una piedra contra el banco azul.

SERAFIN ADAME

## SE VENDE

A 450 metros de altura, con dos casas cómodas y tierras de labran- za, se vende en término de Aha- ma, por precisar trasladarse sus dueños.

En esta Redacción la formarán

### Pequeñas vulgarizaciones

# La cocina y la diplomacia

Hace algunos meses, la admi- nistración de la Sociedad de Na- ciones se dió cuenta de que los se- ñores delegados se sacrificaban de maselado en aras de la buena me- sa. Y estimando que en tiempos de crisis como el actual, no se debe abusar de los placeres culinarios, aconsejó fuera introducida cierta sobriedad en los banquetes oficia- les.

Honorable escrupulo y temeraria luda! Sin duda la celosa efici- na de la Sociedad de Naciones, comprobando los millones de per- sonas que se hallan en abstinencia absoluta y forzosa, temía que en la época de las vacas fiacas— que, por desgracia, no pertenece todavía al pretérito—el uso de los deslumbrantes ágapes ginebrinos provocara en todas partes crisi- cas que dañaran un poco más aun a esa ya escasa autoridad. Pero, bueno, ¿es que la gastronomía no fué siempre la más preciosa cele- bradora de los diplomáticos? ¿Hay algo mejor que una buena comida para hacer que los hem- bres se concilien?

En la antigüedad, los monarcas se preocupaban no solamente de tener buenos generales y sutiles diplomáticos, sino también mara- villosos cocineros. Y los grandes jefes de los ejércitos de su tiem- po, daban tanta importancia a la elección de sus jefes de cocina, como a la de sus lugartenientes en la facción militar.

Ciertos famosos generales—el mariscal de Richelieu, por ejem- plo—mostraron a veces tantas re- cursos en la preparación de una comida, como en la de una bata- lla.

Nadie comprendió mejor que Teyllerand la importancia de la buena cocina diplomática. A la mesa del gran ministro se sentó toda Europa durante veinte años. Toda la Europa política, militar, artística, literaria. Un contempo- ráneo del príncipe de Benavente ha escrito que su casa, obra maes- tra de hospitalidad, era en gastro- nomía, una academia.

El «maitre d'hotel» del señor de Teyllerand, se llamaba Boucher. El príncipe tenía por él una pro-

funda estimación y lo trataba con tanta atención como a sus mejo- res diplomáticos. Cada mañana pasaban juntos media hora, estu- diando el «menú» del día.

Y cuando la lista quedaba con- cluida, otra gloria, el célebre Ca- reme, se encargaba de ejecutar y servir. Teyllerand defendía la su- perioridad culinaria de Francia, con tanto ardor como el que po- nía en las más notables de sus ta- reas.

En el Congreso de Viena, el año de 1815, los embajadores de todos los países del mundo reunieron en una gran comida para decidir esta grave cuestión: «¿Cuál es el mejor queso?».

Felices tiempos aquellos en que los grandes hombres tenían tan graves preocupaciones...

## Del Gobierno civil

### El Gobernador a Vera

Ayer a las nueve y media de la mañana, marchó a Vera, en auto- móvil, el Gobernador civil señor Torres Martínez, acompañado de su secretario particular señor Tejada y representantes de la prensa local.

El objeto del viaje fué asistir a la inauguración de una cantina escolar, recientemente creada en aquella localidad.

\*\*\*

Anoche regresó el señor Gober- nador del anterior viaje, pero a causa de lo avanzado de la hora no se facilitó ninguna referencia oficial a los periodistas.

## Asistencia Social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 49.

A los comedores de la Asisten- cia Social acudieron ayer 299 ni- ños y 316 adultos.

Se firmen operados en el dis- pensario Antitracomatoso por el doctor Fernández Ubarri 21.

Mentidos recluidos en el Par- que de Desinfección 11 hombres.

## TRIBUNALES

### EN LA AUDIENCIA Sentencias

El tribunal de la Sala primera ha dictado las siguientes:

Condenando al procesado José Burgos Palma, como autor de un delito de estafa, a la pena de dos meses y un día de arresto mayor, indemnización al perjudicado de 250 pesetas y al pago de las cos- tas.

La causa procedía del Juzgado de Instrucción del distrito de San Sebastián.

Abreviando al procesado don Luis Fernández Sánchez del deli- to de desacato de que era acusa- do en causa del Juzgado del distri- to de la Audiencia.

Condenando al procesado Jsa- quín Corral, como autor de un de- lito de injurias e insultos a los agentes de la autoridad, a la pena de un mes y un día de arresto ma- yor y al pago de las costas proce- sales.

### Juicio celebrado

Ante el tribunal de la Sala pri- mera se celebró ayer un juicio oral señalado de causa proceden- te del Juzgado del distrito de la Audiencia, por el delito de daños, quedando concluido para sentencia.

### Sañalamiento para mañana

Sección primera.—Vista de cau- sa número 368 de 1931 del Juzga- do del distrito de la Audiencia, se- gunda contra Antonio Pardo Anda- jar, acusado del delito de descer- din público.—Abogado, don Al- fredo García Balle; procurador, don Fernando Escobar.

Vista del pleito contencioso ad- ministrativo número 26 de 1932.—Abogado, don José Amador.

## Servicio meteoroló- gico nacional

Datos facilitados por el Observa- torio meteorológico de nuestra capital.

Presión media del día...	761.8
Temperatura máxima...	20.2
Idem mínima...	14.5
Idem media...	17.4
Idem máxima al sol...	25.5
Humedad relativa media...	74
Evaporación en 24 h...	3.5
Lluvia en 24 horas,	
litros por metro cuadrado...	0.0
Viento dominante...	S. SW.
Raersa en metros por se- gundo...	5.0
Nubosidad...	despejado

ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL DIA 22 DE JUNIO

Sobre Azores presiones altas, cuyo lufujo alcanza a las conar- cas portuguesas y a la mitad sep- tentrional de España produciendo mucha nubosidad y bastante lu- via en el Cantábrico.

En el centro de España y en el Mediterráneo existen varios nú- cleos de perturbación secundaria. Temperaturas extremas de Es- paña en las últimas veinticuatro horas:

Máxima 30 grados en Murcia y mínima de hoy ha sido de 13.

Tiempo probable hasta el día 23 de Junio a las siete horas.

Tiempo tormentoso en el gofo de Gascuña y Cataluña.

R este de España, cielo nuboso.

## Espectáculos

### Teatro Cervantes

Funciones para hoy, viernes, a las diez de la noche:

Una graciosa película de la cé- lebre pareja Stan Laurel y Oliver Hardy y la película cómica en 7 partes de la marca «Metro Goldwyn» titulada «El Comparsa», por el gran artista Buster Keaton (Pamplinas), el hombre que nunca ríe.

### A. Ramírez Sánchez

MÉDICO ESPECIALISTA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Glorieta de San Pedro, número 1

## Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO  
**José Pérez López**  
Productos químicos y farmacéuticos  
Preparaciones galénicas. Específicos na-  
cionales y extranjeros. Aguas minerales  
Ortopedias. Algodones, gasas y vendas  
antisépticas.

Servicio esmerado y económico  
RIEGO, 9 A. (ANTES REAL, 1)  
ALMERIA.

## GACETILLAS

### Un reclamado

La Guardia civil del puesto de Cantoria, ha detenido en «El Lenciscar», de aquel término, a Esteban Alonso Martínez, de 59 años, labrador, natural de Ohirivel, reclamado por el Juez de Instrucción del partido, para que exhiba la bondena que le ha sido impuesta por los delitos de injuria a la autoridad y tenencia de arma de fuego sin licencia.

### Por lesiones

En Bacares ha sido detenido por benemérita la vecina de aquella villa Juana Arauda Vidales, de 30 años, reclamada por el juez de Purchena, la cual ha sido procesada por el delito de lesiones.

### De Minas

Don Rafael Aguilera Valls ha presentado escrito en este Gobierno civil solicitando quede sin efecto la notificación hecha fijando la cantidad que corresponde ingresar por su registro.

También don Manuel Lainez Tamellí ha presentado otro escrito solicitando la suspensión de la notificación de emplazamiento a su registro minero.

### Para concursar

Cesar Fernandez Romero ha presentado escrito en el ayuntamiento, solicitando tomar parte en el concurso anunciado para proveer la plaza de avilador del par que municipal de incendios.

### Neclamación

Don Ramón Comas Fuster ha presentado en el Ayuntamiento escrito reclamando contra el padrón sobre el arbitrio del agua.

### Sillas y voladores

Raimundo Expósito Diaz ha solicitado permiso para instalar sillas y voladores en la plaza de Ramón y Cajal.

### Una disposición

En la «Gaceta» recibida ayer se publica una orden de Instrucción pública disponiendo que por los claustros de profesores de las Escuelas normales en que no haya sido nombrado vicedirector, se proceda a formular propuestas a favor del profesor o profesores numerarios que debe ser nombrado para dicho cargo.

### Nuevo concurso

La Academia Española ha abierto un nuevo concurso literario para conmemorar el tercer centenario de la publicación del «Quijote».

El asunto, premio y condiciones se publican en la «Gaceta» del día 21 del corriente.

# Noticias Telegráficas de la tarde

## De nuestro corresponsal especial

## CONGRESO

Madrid, 22

Se abre la sesión a las cuatro y cinco minutos, presidiendo el señor Besteiro.

El señor Armasa señala el fracaso de las reformas que se han hecho en la enseñanza.

El señor Barnés dice que la Comisión parlamentaria estudia en la actualidad esas modificaciones que alude el señor Armasa.

El señor Guerra del Río anuncia una interpección por la sustitución de municipios en Cataluña.

Seguidamente se pasa al

### ORDEN DEL DIA

Después de un lento debate se aprueban los artículos tercero y cuarto de proyecto de ley para los desahucios de fincas rústicas.

Se entabla un breve debate, aprobándose un dictamen para la reforma del recurso de casación en materia penal.

También se aprueba el proyecto sobre emplazamiento de estaciones ferroviarias.

A continuación celebra la Cámara una sesión secreta.

Reanudada, se da cuenta de haberse acordado conceder suplicatorio en el procesamiento del señor Oriol por el delito de evasión de capitales.

Seguidamente se levanta la sesión.

## Varias noticias

Madrid 22

### Casares de regreso

Ha regresado a Madrid el ministro de la Gobernación, señor Casares.

### Nota de Obras públicas

El ministro de Obras públicas, señor Prieto, ha facilitado una nota a la Prensa diciendo que en vista de la especulación de terrenos que afectan a la prolongación de la Castellana y Vías de enlace ferroviario, advierte que no están utilizados los proyectos y que en su día, se aprobará la ley mediante la cual la «pús valía» se destinará

al Estado no concediéndose indemnizaciones superiores a los precios que regían antes proyectarse la obra.

### Banquete de Azaña

El jefe del Gobierno señor Azaña, ha obsequiado con un banquete al Embajador extraordinario de Coombria, D. Eduardo Santos.

Asistieron los ministros y sus esposas resultando la fiesta muy lucida.

Se hicieron votos por la prosperidad de ambos países.

### Se ha prohibido la manifestación laica

El Gobierno ha prohibido la manifestación laica que proyectaban celebrar mañana los partidos ministeriales, coincidiendo con la festividad de Corazón de Jesús.

Los católicos adornarán sus balcones con cogaduras.

### El Patrimonio nacional

El ministro de Instrucción pública señor Barnés, ha firmado las órdenes aprobando las obras de los distintos edificios y monumentos de Patrimonio nacional.

Figuran entre ellas las obras de protección contra incendios de la Mezquita de Córdoba, cuyo valor se cifra en 50 000 pesetas.

### La Reforma agraria

El ministro de Agricultura don Marcelino Domingo ha facilitado una relación con las declaraciones de fincas rústicas, las cuales se han hecho a los efectos de la Reforma agraria.

Amería figura con noventa y siete fincas

### Reunión de los jefes de minorías

El señor Besteiro convocó a una reunión a los jefes de la minorías parlamentarias.

Se acordó que para depurar las responsabilidades por los sucesos de Jaca, se constituya un tribunal elegido por la Cámara, el cual dictará las sentencias con carácter ejecutivo.

El señor Martínez de Vascos

de la minoría agraria, protestó que el Gobernador de Santander impusiera una multa al diputado señor Sainz Rodríguez.

Dijo que esto constituía un atentado contra la inmunidad de los diputados.

El señor Besteiro ofreció hacer la consiguiente reclamación al Gobierno.

### Comité ejecutivo del partido radical-socialista

Ha sido elegido el nuevo Comité ejecutivo del partido radical-socialista, quedando constituido de la siguiente forma:

Presidente: señor Gordón Ordax.

Vicepresidente: señor Orozco.

Tesorero señor Valera.

Vocales: señores Albornoz, Domingo y Salmerón.

### Dos sucesos extraños

El diputado socialista señor Cañizares ha manifestado que en la madrugada anterior llamaron a su domicilio un sargento y un brigada.

Al ser interrogados parece que no supieron explicar el motivo de su visita, pues andaban con excusas.

El señor Cañizares ha dicho que les recibió con la pistola en el bolsillo.

También en el domicilio del diputado socialista, señor Ruiz Toro, llamó a las cuatro de la madrugada un sargento.

Al inquirir el motivo de su visita dijo que buscaba a otro señor.

Estos dos hechos han causado grandes comentarios por las singulares circunstancias en que se han desarrollado.

El señor Cañizares pertenece a la Comisión de Guerra.

## DE BARCELONA

### Amenazas de muerte

Desde Barcelona telegrafían, diciendo que el Director de la Compañía de Tranvías ha recibido amenazas de muerte de los anarquistas, y legar hasta el atentado personal, si no se readmite a persona que fué despedido.

# Entró el estío

— 0 —

Desde anteaer veinte y uno de este mes San Juanero, hemos entrado en la estación veraniega, habiendo terminado sus días la primavera, que nos ha traído lluvias tardías y una serie de tormentas perjudiciales para nuestra agricultura.

Precisamente, el primer día veraniego fué más bien de otoño, pues el viento fuerte que reinó y la temperatura frescachona con el cielo cubierto de nubarrones, más hizo parecerle a despedida del estío que a entrada en él.

Afortunadamente, ayer hizo otro cambio el tiempo y nuestro cielo se mostró despejado, se encalmó el aire y con temperatura benigna pudimos gozar del segundo día veraniego.



## LAS AGUAS DE SIERRA

En este problema del uso y distribución de las aguas de sierra, que por los análisis llevados a cabo por el Instituto Provincial de Higiene, fué suspendida su venta hace varios días, hemos querido conocer la opinión de don Joaquín Camella, que viene dedicado a la expendición pública de las aguas llamadas de Arazo, sitas en la finca de su propiedad que lleva igual nombre, y amablemente y contestando a nuestras preguntas, nos ha manifestado lo siguiente:

Que el día 29 de mayo pasado fué requerido, lo mismo que los demás abastecedores de agua, para que suspendiera su venta, fundándose en los análisis que acusaban la presencia de algunos gérmenes nocivos. Aunque fué grande mi extrañeza por tratarse de agua de sierra, sin contaminación ninguna en su origen y mucho menos en su conducción a la ciudad, ni en los depósitos donde la recojo para su venta, que ha realizado durante más de doce años, no solo sin la menor protesta, sino con el aplauso del público consumidor, de día en día más creciente, no opuse la menor dificultad a la disposición municipal tratándolo por completo y poniéndome a las órdenes de las autoridades sanitarias para llevar a cabo las obras de saneamiento que estas le ordenaron. Estas órdenes han sido cumplidas y he colocado desde el punto de origen una tubería de urulita de doscientos metros de longitud, que si me ha ocasionado costo de alguna consideración, me ha producido en cambio satisfac-

ción de obtener el dictamen técnico de que aumenta mi tranquilidad y la del público consumidor. Debo declarar, dice el Sr. Camella, que las autoridades sanitarias y municipales que han intervenido en la tramitación de este asunto, lo han hecho con el mejor deseo de acierto, llevando a cabo las gestiones necesarias con toda actividad y con el propósito de producir las menores molestias y perjuicios a los proveedores del agua.

Celebramos que así suceda y que los que quieran beber estas aguas de sierra, no tengan ya que temer ningún género de peligro, puesto que están en condiciones para ser consumidas.

## ¿CALLOS

Usando solo tres días el patentado **UNGÜENTO MAGICO**

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces

EN TOTALES PARTES 1,60 PTS.  
POR CORREO, 2 PESETAS  
**FARMACIA PUERTO**  
Plaza de San Ladefonso, 5.  
**MADRID**

## Juzgado Municipal

DIA 22

### Distrito de la Audiencia

**NAOIMIENTOS.** — Francisco Fernández Muñoz, Carmen Campos Meriñaz, José M'guel Ramos Fernández y Eduardo Abarela Padilla.

**DEFUNCIONES.** — María Moreno Jiménez, de 55 años, de sarcoma.

**MATRIMONIOS.** — Ninguno.

### Distrito de San Sebastián

**NAOIMIENTOS.** — Luis López Quezada, Antonio Salvador Moreno, José Carbalán Galera y María Rustoy Castro.

**DEFUNCIONES.** — Isabel Alonso López y Antonio Castillo Ferrer.

**MATRIMONIOS.** — Antonio López Gámez con Rosa Sánchez Castillo.

## ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS.

Análisis de sangre y de orina  
Consulta: de 10 a 12.

Económica: de 2 a 3.  
Glorieta de S. Pedro, núm. 5.

## Cinelandia al día

Al correr de los años

La tenencia innata en los muchachos de lanzar un ladrillo contra una ventana, encuentra a menudo expansión más tarde, haciendo volar una pelota de golf. Esta misma evolución se observa en la idiostincrasia de muchas celebridades de la pantalla.

Marion Davies, por ejemplo, vivía cerca de un cuartel de bomberos cuando niña, y aun ahora tiene que luchar contra el impulso de seguir a las bombas de incend-

dio cuando pasa ante ella en su vertiginosa carrera.

El late ó de W. L. acc. Berry por la mecánica, a que dió expansión cuando, siendo muchacho, trabajaba en el taller de reparaciones en una compañía ferroviaria, ha sido trocado en su edad madura en un interés entusiasta por la aviación, que le indujo a comprar y manejar por sí mismo el aeroplano.

Clark Gable era aficionado a cazar conejos en sus haciendas por tierras de Hopedale, y se había con que llegara un día en que pudiera ir tras animales más grandes. Clark posee ahora ocho clases de rifles distintos y se va a cazar venados todos los años; más no está conforme y acaricia la idea de cazar alguna vez un león africano.

Joan Crawford se volvía loca por las muñecas cuando niña, y tiene ahora un cuarto en que guarda centenares de figuras de cerámica vestidas con toda clase de difiniciones que pueda a quien imaginar.

Cuando Ramón Navarro era chico, su madre le regaló una colección de títeres que fascinaron al joven mejicano. Hoy día dispone de un bonito teatro que hiciera construir dentro de su modesta residencia.

Siendo aun muy joven, Robert Montgomery cayó al suelo de una jaca que montaba. No disminuyó este accidente su entusiasmo por la equitación y en la actualidad se las apuesta en los campos de polo con los más hábiles en el manejo de las mazas.

Buster Keaton no ha olvidado nunca la grata impresión que recibió al contemplar por primera vez un automóvil cuando empezó a trabajar en actos de vaudeville. Por aquel entonces formóse la idea de que algún día manejaría el coche más bello que se fabricara... y este deseo lo ha visto realizado al comprar una verdadera casa sobre ruedas, acondicionada con lujosos apogentos.

William Haines, cuando chico, amaba con locura los muebles más viejos que había en la casa... por que podía retezarse en ellos a su antojo sin que le reprendieran. Ahora «Bill» es el principal experto en antigüedades en Hollywood, y por cualquier chachería antigua cobra unos precios que dejan a cualquiera sin respiración.

**FOTÓGRAFO**  
profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa **Engelio de Bastos**  
Calle de Granada, 85 y 87 a 9 moderno. — Teléfono, 88  
Frecuentes exposiciones en sus escaparates  
venta de material y productos de alta garantía.  
**PRECIOS CONVENIENTES**

**Miguel García Algarra**  
OCULISTA  
CONSULTA: DE 10 A 12 Y DE 4 A 6  
Terriza, 15. — Almería

# Las aguas debajo de la tierra en la provincia de Almería

— 0 —

I

Quien haya leído mis artículos anteriores insertos en el mes de octubre del año pasado en LA CRÓNICA MERIDIONAL podrá notar aparentemente que hay contradicción, ya que señalé por ejemplo en esta provincia en la que se podía alumbrar mucha agua subterránea. Debo aclarar este punto para que no se confundan las Sierras con las mesetas dilatadas, como lo son las dos castillas y lo mismo las cuencas de los ríos, especialmente en las zonas alveares, captando las aguas por medio de pozos comunes, norias, o galerías para aguas de pie cuando lo permita el nivel.

El río Andarax, por ejemplo, desde la altura de Instinto, tiene una receptora nutrida por los hidrometeoros, por la inhibición de los riegos superiores en todo aquel horizonte, y además por las filtraciones de ambas sierras en el corte profundo y hoy relleno que constituye la cuenca del Andarax, en estos casos, sabiendo buscar la veda interna, ya que los materiales detritivos que rellenan la cuenca son altamente permeables, son causa de que haya mucha agua perdida en la hidroscopicidad de dichos terrenos, agua que se evapora por su proximidad a la superficie y por capilaridad de las plantas, de modo que desde ese sitio hasta eflorescentes, o sea a la superficie, se pueden alumbrar aguas sin perjuicio para nadie, lo mismo que en el río de Aguas y en el Amanzera, desde Tijala a Zurgona y desde Zurgona hasta el mar.

Los trabajos realizados en esta zona, obedecen a la desviación de la veda que al salir de las sierras serpentea. Aquí entra la competencia del práctico para acertar con el curso que sigue la hoja acuífera.

El Zilicaje en Villana era una vega torcosa que se nutría y nutre de las sierras de Almanza y demás sierras que guarnecen la cuenca del río Vinalopeo, de curso temporero, y en ese sitio se alumbraban unos doscientos litros de agua por segundo, que van a la huerta de Alicante, distante sobre 60 kilómetros.

En cambio, las aguas subterráneas de Sax, (cuenca cerrada) y Villana, no muy distinta de este paraje (unos 15 kilómetros) perdieron su nivel, quedando insurgentes las aguas; otros pozos artesanales en el Pardo, Castilla la Vieja y León. Uno ha amañado el caudal y los otros han quedado insurgentes, todo lo cual evidencia la inutilidad de los sondeos artesanales, tan cacareados por el vulgo, labores costosas para el Estado, cuando hace subvenciones, y para los Sindicatos y particulares.

Si alguna vez ha habido éxito, ha sido con daño de las aguas sur-

deras preexistentes, como el de Málaga. Yo invito a los observadores que me citen un solo caso de éxito y lo mismo en trabajos de socavón que no haya perjudicado a otras aguas vivas.

Los pozos comunes son tan antiguos como el hombre, pues seguramente en las manaderas de poco desnivel, les ocurría escavar con la mano o con una piedra y hacer el hoyo o poza para beber de bruces o en la palma de la mano, como hoy mismo se hace.

Este rudimento del ingenio humano es el único verdad que prevalece hoy y prevalecerá siempre, pozo o nería supeditado a un caudal renovable anualmente en terrenos semillanos y permeables, cuyo nivel hidrostático lo sostiene la higróscoposidad del terreno que circunda el vaciado.

**Sobre el rendimiento y nutrición periódica**

La sierra de Gádor tiene un marcado basamiento hacia la costa, desde Almería hasta los campos de Dalías y Adra; estos últimos, se formaron con materiales de acarreo, pero el plano de aguas vivas queda mucho más alto. Así lo atestiguan las fuentes de Berja, Dalías y Cuenca del Andarax.

Las fuentes pequeñas del macizo, las exienes y corrales de la sierra, son aguas freáticas formadas en sus distintos sectores.

Manipulando con alguna competencia hidrocópica, se podrían alumbrar aguas a distancia legal de estos manantiales, pero esas aguas alumbradas restarían parte y a veces el todo de las manantiales existentes.

Hay otro error generalizado al hacer labores de fondo a más bajo nivel de las fuentes actuales. Puede resultar un volumen mayor temperero, pero quedarán reducidas a lo que antes fueron y si las aguas son de otros usuarios, solo se ha conseguido el despojo.

La gran torca hundida del Andarax tiene su flecha entre Rágol e Instinción, y como alcanza algunos cientos de metros de caída, de ahí la termabilidad de varias fuentes en aquella zona, lo mismo la del Puntal que forma Alhama como las del resto de la cuenca del Andarax. En esta zona es peligroso sin mutuo convenio de los regantes hacer labores de captación, sea cual fuera el método de alumbramiento.

Se puede alumbrar mucha agua en la vega por el método de pozos de anillo, poniéndose de acuerdo los regantes para evitar un seguro desastre, anulando los manantiales conocidos.

El aumento de las manantiales en toda la sierra de Gádor, no se hace atacando con minas de fondo a más bajo nivel de las fuentes; precede una corrección del suelo, haciendo llaves para pantanos ciegos; más claro, encharcar lo que se pierde por terreno para producir mayor infiltración, y complemento de esas modestas y necesarias obras, se debe poner sala e compuerta en la salida de las manantiales para el ahorro, y a su vez sirve de pantano subterráneo, representado éste por la

arcosidad del terreno en su curva del nivel.

AM RO A MORAN  
Madrid.

**La verbena de San Juan**

Poco a poco se van borrando todas las tradicionales fiestas populares. La verbena de esta noche, víspera de San Juan, era en los tiempos ya bien distantes de nuestra juventud, una verbena muy popular en la cual no faltaban las empalagosas serenatas a las jóvenes por sus novios, los remojones en el mar para conservar buena cabellera las mezudas y sobre todo el querer presagiar el porvenir, ya con las consabidas flores alcachofas, ya abriendo los huevos sobre fuentes de agua, y todo ello hecho con el mayor bullicio y alegría, que hoy no parece por ningún lado.

Ya todas esas antiguas prácticas se van olvidando y nadie sigue creyendo en ellas, comprendiendo que es gana de perder inútilmente el tiempo en querer descubrir el porvenir, que es un libro completamente cerrado y que en vano se intenta abrir sus hojas.

Aún en los pueblos y en las cortijas estas costumbres antiguas no han llegado a desaparecer por completo, pero palidecen y también se esfuman, hasta que del todo pasen a la historia antigua.

**Instrucción pública**

**Cursillos de apicultura, avicultura y cunicultura para maestros y maestras**

El ministerio de Instrucción pública ha resuelto convocar un curso con arreglo a las siguientes reglas:

1ª El cursillo de apicultura durará de una semana a diez días, y el de avicultura y cunicultura tendrá una duración aproximada de tres semanas.

2ª La matrícula del curso no excederá de cien plazas, pudiendo asistir dos maestros o maestras por provincia que lo soliciten, por instancia reintegrada, de la Inspección de Primera Enseñanza correspondiente en el término de ocho días. Terminado este plazo, la Inspección de cada provincia elegirá de todos los solicitantes a cuatro, cuyas instancias remitirá con toda urgencia a esta Dirección general, que las enviará seguidamente a la Dirección general de Ganadería e Industrias pecuarias para la elección definitiva, dándose preferencia a los maestros que ejerzan en un medio rural, cuente más modesto mejor, o figuren al frente de grupos escolares, o tengan establecido en principio un coto apícola o gallinero o conejeras.

3ª Los cursillos se darán en Madrid, empezando del 20 al 30 de Junio, para terminar en la misma fecha del mes de Julio, y se

rán teórico-prácticos, dándose en los centros que se determinarán en su día, segaldos de vistas a granjas, y al final se extenderá un certificado por la Dirección general de Ganadería, haciéndolo constar.

4ª La matrícula y enseñanzas, tanto técnicas como prácticas y visitas, serán gratuitas, entendiéndose bien que no se pueden conceder becas de ninguna clase, y por tanto, los aspirantes admitidos deberán sufragar de su peculio particular tanto el viaje de ida y vuelta como la estancia en Madrid.

5ª Los maestros y maestras quedan autorizados para asistir al cursillo dejando atendida la enseñanza en sus respectivas escuelas.

6ª La dirección, organización y gastos de este cursillo correrán a cargo de la Dirección general de Ganadería e Industrias pecuarias.

**SERRERIA HERRADA**

Extenso surtido en géneros para la presente temporada  
PLAZA CANALEJAS, 4  
PASEO PRINCIPE, 11  
ALMERIA.

**Para la mujer**

**La moda actual**

La moda actual femenina ha variado poco del año anterior. Sin embargo, se notan algunas modificaciones, sino esenciales, por lo menos que se deben tener en cuenta para los nuevos vestidos y para modificar los del año anterior.

En primer término, se hacen las faldas más largas aún que cubren el tobillo. Se tiende a la línea recta, a excepción de los trajes de noche, que continúan con excesivo vuelo en el bajo. Todo se recluye al adorno alto del cuerpo y a las mangas, dando al resto del vestido una gran sencillez. Se cuida mucho de que los hombros resulten rectos y con gran amplitud.

En cuanto a los tejidos, triunfan sobre las sedas, tan vulgarizadas ya, los linos, los lencos de hilo, el organdí la lana muy ligera. En cuanto a los colores, todos se llevan; el negro es muy estimado, pero no por eso el blanco es más apreciado, y los verdes, azules, rojos y amarillos son estimados.

En cuanto a sombreros, las toques siguen reduciendo su tamaño e inclinándose sobre la frente, casi quedando descubierta la cabeza por detrás y un lado. Pero las grandes pamelas, en cuanto se inició la primavera, volvieron a aparecer, pero más llevadas que nunca, casi sin adorno alguno, imperando las blancas, para las jovencitas.

Los zapatos sandalias han hecho su aparición, y nada digamos de los pijamas para pisya.

**El desarrollo del busto**

Para desarrollar el busto, dá ex

celentes resultados someterlo por la noche a un masaje local, mediante la siguiente fórmula: aceite de olivas, 20 gramos; lanolina, 30 idem; vaselina, 30 idem; extracto de galega, 10 idem; cerato de galicú, 15 idem.

Por la mañana, lavar el busto con agua de eucaliptus, fría.

**Para el cutis seco**

Se prepara un tónico para el cutis demasiado seco, con: ácido bórico, 2 gramos; glicerina, 20 gramos; agua de rosas, 5 gramos; lanolina, 30 gramos; aceite de olivas, 15 gramos; esencia de rosas, un par de gotas.

**Para que crezcan las pestañas**

Constituye un buen estimulante para el desarrollo de las pestañas, untando por las noches el borde de los párpados—cuidando de no tocar al globo del ojo—, con una mezcla, a partes iguales, de aceite de ricino, ron y tintura de quina.

**Los quistes sebáceos de rostro**

Existen la mar de fórmulas para destruir los antiestéticos quistes sebáceos que a veces se forman en el rostro; todas ellas son ineficaces, cuando no peligrosas. El tratamiento radical y científico, es el termocauterio, practicado precisamente por un médico.

**Contra las arrugas**

Dos enemigos tiene la ternura de la piel del rostro: los años y las muecas; aquellos, no pueden evitarse; estas, tampoco, en muchos casos. Y salen las fatídicas arrugas, que se combaten con la siguiente mezcla, a la que se le añadirá el almidón suficiente para darle consistencia de crema: glicerina pura, 20 gramos; lanolina, 15 gramos; lactofina, 5 gramos; extracto de ratania, 4 gramos; bálsamo del Perú 2 gramos.

**Crema para limpiar el cutis**

Es muy fácil fabricar una buena crema para la limpieza del cutis. He aquí una buena fórmula: aceite de almendras dulces, 100 gramos; agua de rosas, 20 gramos; blanco de ballena, 30 gramos; agua de colona, 10 gramos; leche de almendras, 10 gramos.

**El sarpullido de la barbilla**

Las pequeñas erupciones de granos, tan frecuentes en la barbilla y que tanto la afean, desaparecen con lociones de agua caliente y alcohol alcanforado, mezclados por mitad. Después del lavado, es conveniente cubrir la región afectada con: ácido bórico, 6 gramos; óxido de cinc, 20 gramos; almidón en polvo, 20 gramos; vaselina, 40 gramos.

**MARGARITA**

**A. Vizcaino**

DENTISTA  
Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6  
Conde Offalia, 20 prel.

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## De nuestro servicio especial

### Continúa sin conocerse el paradero del "Cuatro Vientos"

#### Pesquisas incesantes para buscar a Barberán y Collar

Madrid, 22

#### Desorientación e inquietud por Barberán y Collar

Continúa la desorientación por el paradero de los intrépidos aviadores Barberán y Collar, que tripulaban el avión «Cuatro Vientos», y de quienes se dijo esta madrugada que habían perecido.

Durante la mañana se recibieron en Madrid noticias directas de Méjico, ratificando la última impresión de que se desconocía el paradero de los heroicos aviadores españoles.

En la Dirección general de Aeronáutica, adonde acudieron los periodistas, manifestaron que varios aviones militares mejicanos continuaban las pesquisas para dar con el paradero de Barberán y Collar.

Hasta ahora, las pesquisas resultaban infructuosas.

#### Dice un pariente del aviador Collar

El teniente coronel Galindo, tío del teniente Collar, uno de los aviadores que pilotaban el «Cuatro Vientos», manifestó a los reporteros que había celebrado una conferencia telefónica con un pariente que reside en Méjico, y a medio día continuaba sin noticias de los aviadores.

#### En el Aero Club

El edificio del Aero Club se ve desde ayer concurridísimo.

Numerosas personas lo visitan para inquirir noticias de los aviadores Barberán y Collar.

Frente al edificio se forman grupos, que permanecen horas y horas esperando que surja alguna información concreta sobre la suerte corrida por los dos aviadores.

#### El accidente no se confirma

Un despacho de Londres, recibido a las diez de la mañana, anuncia que no ha tenido ninguna confirmación de la noticia relativa al accidente del «Cuatro Vientos».

#### Despachos optimistas. Quié causa la alarma

Cuando se consideraba cierta la tragedia del avión «Cuatro Vientos», un telegrama de Méjico, expedido a las cinco de la madrugada, dice que existen dudas sobre la veracidad de la noticia.

El telegrama dice así:

Méjico: Parece que ahora surgen serias dudas acerca de la veracidad de las informaciones procedentes de Apizaco, pues la Embajada y la Presidencia, en despachos oficiales, comunican que los militares que salieron en busca de Barberán y Collar declaran que no consiguieron confirmación ni desmentirlas.

Quien transmitió la noticia de la catástrofe fué el Subjefe de Comunicaciones, basado en un telegrama recibido en las Oficinas militares de Tlaxcala.

El despacho procedía de la Oficina militar federal de dicha ciudad.

#### Comunicado oficial

Un comunicado oficial de esta madrugada, dado por la Presidencia de la República mejicana, advierte que las investigaciones realizadas hasta ahora no dieron ningún resultado.

Añade que los picos de las montañas por donde se supone que intentó pasar el «Cuatro Vientos» no pueden ser objeto de investigación, por las espesas nubes que los cubren.

Se cree que si cayeron en la

zona agreste de Villahermosa, acaso no pueda saberse jamás de los aviadores Barberán y Collar.

#### Alcalde desaparecido

Nuevos informes de Méjico dicen que el alcalde de Apizaco ha desaparecido.

Parece que después de comunicar las noticias de la supuesta catástrofe, marchó a las montañas a buscar los restos del avión.

#### Nuevas exploraciones

Hoy repetirán sus exploraciones las escuadrillas militares mejicanas en busca de los aviadores Barberán y Collar.

#### Dice nuestro Embajador

El Embajador español en Méjico ha enviado un cablegrama al ministro de Estado informándole que las pesquisas prosiguen con el máximo empeño.

El Presidente de la República de Méjico ha movilizado todos los servicios.

Es imposible—añade—reflejar el unánime sentimiento que embarga al pueblo mejicano, cuya demostración de fraternidad no igualó jamás a la de ningún pueblo.

La vida en Méjico se ha paralizado.

Solo se piensa en la suerte que hayan podido correr los aviadores.

Tanto el Presidente de la República como el general Calles están pendientes del suceso comunicando constantemente con los distintos estados.

Inmediatamente me comunican a la Embajada—añade—el despacho—cuantas noticias tienen ambas personalidades.

#### Alcalá Zamora se interesa por los aviadores

A las seis de la tarde regresó el señor Alcalá Zamora y pidió inmediatamente se le dieran noticias respecto a los aviadores.

#### Una conferencia

A las siete de la tarde el señor Azafia [ha celebrado por teléfono una conferencia con el Embajador de Méjico.

Este le dió cuenta que cuarenta aparatos de aviación y mil soldados están continuamente realizando exploraciones en busca de los aviadores españoles.

Agregó que el Gobierno mejicano ha desmentido rotundamente el supuesto hallazgo.

#### Ansiedad en el público

Durante todo el día ha estado estacionado frente al edificio del Aero Club numeroso público en busca de noticias.

En los balcones se colocaron unos carteles participando que en concreto nada se sabía.

#### Los padres de los aviadores

En evitación de supuestas noticias desagradables, los familiares y amigos de la madre del señor Barberán han acordado que ésta se abstenga de hablar con nadie, en tanto no se conozcan los datos oficiales.

Un periodista conferenció telefónicamente con el padre del teniente Collar, el cual reside en Figueras.

Se expresó diciendo que tiene ánimo y esperanzas.

También le comunicó al indicado periodista que ayer le dieron una falsa noticia en la que anunciaban la llegada de los aviadores a Méjico, siendo aclamados por una multitud de 50.000 personas.

El padre del capitán Barberán tiene 82 años y revela gran entereza de ánimo.

Pidió que no se le oculte la verdad, por trágica que sea.

#### En Méjico reina confianza

Participan de Méjico que se hacen deducciones de un posible aterrizaje.

Se recuerda que unos aviadores americanos estuvieron perdidos tres semanas, sobreviviendo uno.

El sargento de aviación señor Madariaga pidió permiso para que se le permita acompañar al famoso piloto mejicano, coronel Sierra, para realizar exploraciones.

PERPEN

**La vista de la causa por los sucesos de agosto**

—0—

Madrid 22

**Su suspensión hasta el lunes. Nuevo incidente en el traslado de dos procesados**

La vista de la causa seguida por los sucesos de la madrugada del 10 de agosto de 1932 ha sufrido un aplazamiento hasta el lunes.

Motivó la suspensión la enfermedad que sufre uno de los procesados, el capitán Fernández Pin, para quien se pide por el fiscal la pena de muerte.

El defensor comunicó a la Sala sexta la enfermedad y se dispuso que dos médicos forenses reconocieran al enfermo.

Los médicos comprobaron que padecía el señor Fernández Pin un fuerte ataque gripal, que le impedía abandonar el lecho.

Se celebró por este motivo una sesión brevísima para aprobar el acta de la anterior y comunicar el acuerdo de suspensión decretado por la Sala.

El traslado de los procesados militares originó esta mañana un nuevo incidente.

Como se negaron a ocupar los coches celulares, la Benemérita les obligó a salir uno a uno, custodiados por parejas de la Guardia civil.

Esto originó gran revuelo por considerarlo los procesados vejatorio para el uniforme que vestían.

Como protesta, se quitaron las guerreras, efectuando el desfile en mangas de camisa.

Varios ordenanzas les llevaron las guerreras a la Sala de Justicia donde se las pusieron nuevamente.

El regreso a Prisiones militares lo efectuaron también en mangas de camisa.

**La escrito de los defensores**

Firmado por el exministro señor Bargamín y demás abogados defensores de los encartados en la causa por los sucesos de Agosto, se ha elevado un escrito al Presidente de la Sala sexta del Tribunal Supremo reclamando para los procesados el trato y las consideraciones que les corresponden.

En caso de no ser atendida su petición, anuncian que se retirarán de la causa renunciando a la defensa.

**B o l s a**

**Cotizaciones**

Madrid, 22

Deuda 4º interior...	66 75
d. 5º amortizable...	86 55
Idem 4º idem...	00 00
Banco de España...	542 00
Español de Crédito...	000 00
Hispano Americano...	000 00
Tabacalera...	195 00
Londres...	40 90
París...	46 20
Dólar...	9 62

**Huelga de los empleados de Banca**

Madrid, 22

Parece que la huelga de los empleados de banca se conjurará o habere enviado hoy las bases a la Comisión interina de corporaciones y bancos, lo que pusieron en conocimiento del Gobierno.

Los empleados de Jien y Las Palmas se declararon en huelga sin la presentación correspondiente del oficio al Gobernador y sin motivo alguno.

La causa fundamental que agregan es por similitud con otros gremios.

**De Provincias**

Madrid, 22

**Asamblea de elementos patronales**

En Salamanca se ha celebrado la anunciada asamblea organizada por los elementos patronales.

Entre los acuerdos adoptados figura el de prestar solidaridad a los obreros agrícolas.

También se acordó constituir una junta permanente, con objeto de adoptar todas las resoluciones que procedan.

**Cesó la huelga general**

Se ha recibido un despacho telegráfico del Gobernador de

Jaén, participando que ha terminado la huelga general en aquella capita.

**Atraco en un banco**

Dicen de Valencia que a las once de la mañana se presentaron cinco individuos en la sucursal del Banco de Valencia, en Cheva, los que inmediatamente procedieron a cortar las comunicaciones telefónicas.

Hecho esto, se apoderaron de una importante cantidad de dinero, dándose a la huida.

La benemérita salió en persecución de los atracadores, entabándose un vivo tiroteo.

**Protestas de la clase patronal**

De Salamanca participan que han llegado a dicha capital centenares de patronos agrícolas, procedentes de los diferentes pueblos de la provincia.

Estos vienen en representación de 2.000.

Seguidamente se presentaron en la cárcel, pidiendo que se les encarcelase, por no estar dispuestos a acatar las órdenes del ministerio de Trabajo, a causa de imponerseles la admisión de determinados obreros.

El Juez que se hallaba en la prisión, dictó auto, diciendo que no había lugar a la detención.

Entonces los patronos marcharon al Gobierno civil, diciendo que se entregaban a la disposición de las órdenes gubernativas, pues no pensaban cumplir las disposiciones ministeriales.

Anunciaron que paralizarían las industrias, dimitirán los cargos que desempeñan en organismos oficiales y se darán de baja en la contribución.

PERPEN

**Balneario "Diana"**

Baños de mar templados y fríos

FRANCISCO PÉREZ RODRÍGUEZ

MEDICINA INTERNA  
PULMON Y CORAZON  
Consulta: de 3 a 5.  
Plaza de San Sebastián

**HIJO DE RAMON A RAMOS**

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alenso R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «María R.», «Nuria R.», «Roberto R.», «Manuela C. de R.»

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA.— Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos con anticipación.

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a partir del próximo lunes 15 del corriente, de pesetas 37 85.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRÍGUEZ, Maura 5.



**Ultima hora**

Madrid, 23 a las 4, (urgente) Madrid, 21

**Se hacen exploraciones en busca del 'Cuatro Vientos'**

Comunión de Méjico por mediación del Embajador señor Vayo que el coronel Fierro y el sargento Medariaga han efectuado vuelos de exploración en una distancia de 700 kilómetros por los Estados de Durango y Guerrero sin encontrar el avión «Cuatro Vientos».

Mañana explorará la región de Tabasco. Varias gasolineras recorrieron la costa con el mismo objeto.

**Flor de Lino**

Tintura muy practica y económica

Tiñe rápidamente las cosas, hace desaparecer las manchas de droguerías y perfumerías. Lo en casa del depositario.

Eugenio de Bustos

Droguerías y Perfumerías  
Calle Granada 35 87 - Almería

**DEL PUERTO**

Ha aquí el movimiento de buques habido en nuestro puerto en el día de ayer.

DE ENTRADA

Vapor francés «Frida», de Barcelona, con carga y pasajeros, de tránsito.

Vapor español «Juan Manuel Uquijo», de Valencia, (12 arriba ds).

Idem idem «Arnabal Mendiz», de Alicante, con 4 pasajeros y carga general.

DE SALIDA

Vapor francés «Frida», para Buenos Aires, con carga y pasajeros.

Vapor español «Arnabal Mendiz», para Málaga, con 12 arriba ds.

Si quiere Vd. llevar su traje bien limpio y planchado, visite la casa de

**M. SEVILLA**

Viuda de Caparrós

Se limpian pieles y terciopelos  
Marín, 3 (frente al establecimiento «Puerta Real»-Almería)

**Indio Rosa**  
PAPEL DE FUMAR

## COMPañIA VASCONGADA DE SEGUROS Y REASEGUROS

CAPITAL SOCIAL: 2.000.000 DE PÉSETAS

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

GARIBAY, NUMERO 15. — SAN SEBASTIAN

VASCONGADA asegura:

Contra el Ince dlo, las Explosiones, el Robo con fractura, las pérdidas de beneficios por incendios, el Motín o tumulto popular (INCENDIO, ROBO, SAQUEO Y PILLAJE) y los accidentes de maquinaria.

Cubre los seguros de Accidentes del Trabajo, Individuales, acumulativos, de Responsabilidad civil de propietarios de automóviles, coches y carros y de Empresas Industriales.

Asegura los automóviles de lujo contra los riesgos de deterioros, robo, incendio y responsabilidad civil del conductor por póliza especial combinada.

Asegura mercancías y valores en transporte marítimo terrestre o combinado.

Agente general en Almería: **Vicente de Burgos**

Francisco Godoy (antes Nárvaez), 1, pral. Teléfono 475.

AUTORIZADO POR LA SUBINSPECCIÓN DE SEGUROS.

## Señoras!

Este es el nombre CHIMBO; del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35/37; Losana, Príncipe, 30; Granados, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 3; Manzano, Majaderos, 2 Duro, Majaderos 49; Castillo, Regocijos, 160; Romero, Sebastián Pérez, 6; Parra, Conde Oña 3; Obispo Orbera, 3 Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios Públicos, Obispo Orbera, 35; Ibañez, Restoy 14 y Cádiz 5; Mroaz, Reyes Cañales 1; Román, Carretera de Granada, 35; Lozano, Regocijos, 44, Molinos de viento.

Lea usted "La Crónica Meridional"

## LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPañIA DE SEGUROS

Agricultores

Industriales

Comerciantes

Esta importante Compañía Española tiene organizados sus servicios en forma de cubrir inmediatamente los riesgos de Accidentes del trabajo que han sido declarados de aseguración obligatoria.

Para sus clientes actuales hará la adaptación de los contratos a las prescripciones de las nuevas leyes, por tener ya la correspondiente autorización.

Para los clientes nuevos tiene ya preparados los modelos de póliza por la inspección y la Asesoría del ministerio de Trabajo.

En las industrias no sólo cubrirá el riesgo de obligatoria aseguramiento (rentas por muerte e invalidez), sino además, la incapacidad temporal y el servicio facultativo.

Subdirector en Almería: **J. Romero Balmas**

Avenida de la República, 2 moderno.

Autorizado por la Inspección Oficial de Seguros del Ministerio del Trabajo.

Recordad

siempre que

el producto indispensable  
para vuestros enfermos es el

# Mosto PALACIO

El más rico en Vitaminas

de Bodegas Palacio, S. A. R. A.



## Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur et Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y telegrafía sin hilos.

Almería, Honduras, Florida y España

Saldrá de Almería el 22 de Junio de 1932, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá de Almería el 22 de Julio de 1932, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

FLORIDA  
CAMPAÑA

PRECIOS EN TERCERA

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.

De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 lb

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbon y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las camarás de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza.

Para los de tercera clase comida a la española.

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes Sus Consignatarios: HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C. Avenida de la República, 69. — ALMERÍA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.

## HIPERACIGIL ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS

medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vómitos, náuseas, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad, estomacal, sáburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones sean o no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia "El Globo", Tetán, 20.

Almería botica de Santo Domingo. V. Uda de J. Vivas Pérez Avenida de la República 9.

## ¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son unas pastillas de una composición especial, fruto de estudios concienzudos, permitiendo teñir en agua FRÍA o CALIENTE toda clase de tejidos. No manchan las manos, su manejo es muy limpio y su uso de lo más sencillo. Las telas, aun las más finas, no se perjudican en lo más mínimo por no tener que hervir. Las pastillas IRIS suministran los colores más sólidos y más brillantes.

Exíjalas en droguerías y en su propio interés no admita otras marcas.

DEPOSITARIO:  
**EUGENIO DE BUSTOS**  
Granada, 9.